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特邀：魏江磊，3位上海名医开
的无锡易可中医医院创始人之一、上
海曙光医院神经内科原主任，倡导的

“帕金森病FIX立体定向干预治疗体
系”为市中医药管理局2020年度科
技项目。

张老伯：68 岁，患帕金森病 10
年，有面具脸，动作缓慢，肌肉僵直，

有时坐在椅子上站不起来，该怎么治
疗？

魏江磊：帕金森病西药“蜜月期”
后，病人会出现“开关现象”“慌张步
态”。此时再采用单一药物治疗效果
差，应该结合病人情况中西并举，内
外兼治。

采用FIX立体定向干预疗法，中

药内服调和营卫
方 和 药 膳 食 疗
包，每周四和帕
友一起参加俱乐
部活动，群体锻炼的同时，针对他的
情况，由医生带领针对性练习行走导
引、虎戏导引和站立振脚导引，可以
让肌肉变软，平衡能力加强。（江南）

【群体抗帕】 FIX立体定向干预治疗体系

控制帕金森抖僵有妙法

北京西郊，从杜家坎出来别走高
速，绕过一个环岛，就到了二七厂
路。顺着西山坡一路往上走，建设三
里12号和13号楼之间的车棚，没有
门牌、没有广告、没有任何标志物，如
果不是徐伟从里面打开门，外人根本
没法知道这有个健身房。

一进门，映入眼帘的是块牌匾
——二七健身俱乐部。侧身往右拐个
弯，眼前开阔了许多，是健身房的主要
操练区域。这里跟其他健身房有很大
不同，没有空调暖气，室温跟室外差不
多；没有劲爆音响，只有一台老式收音
机；没有蛋白粉等补剂，只有暖壶茶
缸。当然了，这里更没有喋喋不休卖

课的教练，只有相识几十年的老交情。
“干完家务、接送完孩子、闲着没

事干，我们都喜欢过来练练。不为别
的，就为了健康的体魄、愉悦的心
情。”63岁的徐伟曾是二七厂钳工，
现任车棚健身房管理员，被老铁们尊
称为馆主。

健身房里的杠铃、哑铃、支架等，
绝大多数是用工厂废料自制的。“这
架子快四十岁了，那杠铃三十好几。
我们这儿的会员，基本上什么工种都
有，这些器材是当初自己动手做的。”
徐伟一边热身，一边介绍着健身房里
的各式器材和设备。手套，是从劳保
用品店购买的棉布手套；衣柜，是超

市淘汰的；按摩椅，是会员家里闲置
的；挂着的灯笼，是卖酒的会员送来
的；墙上的装饰画，是工厂车间废弃
的；一面鲜红的旗帜，上面绣着“发展
体育运动、增强人民体质”，多次在二
七厂职工运动会上亮相，如今流传到
这个健身房。唯一花了钱的是一台
综合训练器，预支会员费买的，花了
大几千，用了七八年。

“会员费一年300元，主要用来
支付租车棚的钱。”徐伟说，按照现在
时髦的说法，健身房是众筹的，风格
则是浓浓的工业风，“我们这里都是
认识三四十年的老同事，我就是个管
理员，不赚钱。”

不确定的未来

夜色渐渐降临，健身房里的会
员也越来越多。“这不，照顾完小孙
子，有工夫过来了。”大家三三两两
打着招呼，抓紧时间开练。也有的
擦了把身子，准备回家，“哥几个明
儿见吧，我回去做饭了。”

健身房有一个小卫生间，电热
水器刚装没多久，可以提供淋浴服
务。但是前一阵的低温，把水管冻
裂了，现在的水管是临时接上的。
像这样的硬件问题，几乎一直伴随
着这个车棚健身房。

车棚和旁边的居民楼一样，已
经年近“三十岁”，顶棚四处都是窟
窿，既漏雨又漏风。一到夏天雨季，
大雨倾盆，棚里就成了水帘洞。“老
哥儿几个拿着大盆、小桶，四处接
水。就这样也没耽误锻炼。”徐伟
说，大家早就把健身房当成自己年
久失修又不愿割舍的老宅。

说起来，健身房搬到现在的位
置，其实只有两年多时间。最早健
身房在二七厂体育场，后来搬到二
七厂招待所，接着又搬到建设三里
16号楼车棚。那个车棚因绿化改
造拆除，健身房搬回了体育场，只能
栖身于地下室。直到两年多前，搬
到现在的车棚。

有时候，会员之间会聊聊车棚
健身房的未来，但这不是一个受欢
迎的话题。“厂子里人最多的时候，
一万多人，弄一个健身房易如反
掌。现在厂子早就变了样，我们也
都老了。这个健身房不知道能坚持
多久。”角落里的器械上，一个会员
又挑起了话头。“我听说咱们镇要建
设体育休闲广场，您要不去镇上问
问去？”

“好，我试试去。”徐伟点着头，
眉头却紧蹙着。该试的路子，该找
的人，他这些年几乎都找遍了。二
七厂改制，一切都变得很快，让他这
个一辈子待在厂子里的人，找不着
头绪。

“杠铃落地的时候，小点儿声
啊。”“嘿，烟，赶紧掐了。”徐伟不断
提醒大家遵守规定，他希望这个车
棚健身房尽最大限度地不扰民，尽
可能长久地存在下去，“以后是什么
样谁也不知道，我只是希望咱们这
些人还能继续撸铁、瞎贫、开心快乐
下去。”

（北晚）

简单而耐用的器材 年迈却健硕的会员 质朴又真实的愿望

老哥儿们的车棚健身房

“嘿，来了，练会儿啊。”“来了来了，这不刚把孙子送课外班去。”
老旧居民楼下，简陋车棚内，有个粗糙工业风的健身房，爷爷辈的“老

铁们”，互相打着招呼。
这家“二七健身俱乐部”，坐落于二七厂建设三里小区，每天这里都聚

集着热爱撸铁的老年会员。他们中绝大多数都是这个百年老厂的退休职
工，六十出头是主流，年过古稀不鲜见，最年长的八十有三。

“工业风”健身房

“嘿，你是馆主，还是挺关键的。”
说话的叫张跃，徐伟的同学、同事，当
年的锻工。同样63岁的他，虽然因为
做过手术运动量不大，但还是坚持天
天来活动活动，“人老了更不能闲着，
我们大概是刚进厂就在一起健身了。”

张跃和徐伟进厂还是上世纪七
八十年代的事情。二十多岁的小伙
正是精力旺盛的时候，厂里组织的摔
跤队、足球队，徐伟都参加了。“我代
表二七厂拿过全国铁路系统的摔跤
第五名。足球我是守门的，也在北京
市拿过冠军。”

二七厂有一个标准的田径场，当
年二七技校的体育老师张威，带着厂
里的小伙子们健身，那便是如今“二
七健身俱乐部”的前身。

“你看这个大刀，还有那块健身
房守则，都是张老师留给我们的‘遗
产’。”当初跟着练的徐伟，在张威故
去后，接过了健身房的钥匙。

在这个灯光略显昏暗、器材有些

简陋的健身房，老哥几个延续着几十
年的交情和健身习惯。徐伟是馆主，
也扮演着兼职教练的工作，“就是起
个保护作用，安全第一。”徐伟很谦
虚，尽管宽厚的上肢肌肉“暴露”了他
的实力。2019年，他还在北京市级
健美比赛“元老组”拿了奖。

在他的影响下，会员的健身计划
都是有规律的。哪天练肩背、哪天练
胸、哪天练胳膊，都按照计划来。有
些会员心脏搭过桥、有些会员患脑血
栓、有些腿脚不灵便，大家各有各的
训练计划，有针对性地锻炼。

项目不一样、强度也不一样。在
这个依山靠土而建的车棚健身房，几
乎每一个器械面前，都有一个满头银
发的撸铁爱好者。你做十组，我做十
五组。组间的休息时间，到牌匾下的
长条桌，沏壶茶，喝两口，再点评一下
各自的动作，一切看起来都井然有
序。

健身房现在一共四十多个会员，

全年无休，每天都开门。“大年三十晚
上五点钟，我们这儿还有人。”徐伟
说，健身房的钥匙几个老会员手里各
有一把，万一他临时不在，总能找到
人开门。

大家坚持锻炼，还各显其能。
70岁的高长友，是原二七厂医院骨
科大夫，现在还在厂附近一家养老机
构任职。闲暇时，高长友脱下白大
褂，来健身房，既锻炼身体，又充当驻
场医学顾问。

“您这个动作，按理说啊，老年人
应该少做。”看见一个会员在玩倒立，
高长友特意进行了讲解，老年人常患
有动脉硬化、高血压，练习倒立容易
使已经变脆变硬的血管破裂，引发脑
中风。

但是，高长友也说，循序渐进地
科学健身，确实益处多多，“你看我，
两年前，尿酸、胆固醇、甘油三酯、血
糖都有点儿高。这两年锻炼下来，各
项指标都降低了。”

虽简陋却专业


